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En noviembre de 2016 iniciamos este sueño en el que el propósito siempre fue el de 
contar historias a partir de una mirada estudiantil. 

Fue así como nació YO SOY LA U, la primera revista universitaria de la 
UNIAGUSTINIANA liderada por el Departamento de Comunicaciones, y que tiene 
como protagonistas a sus estudiantes. 

En su primera edición nueve historias fueron contadas en este proyecto editorial, 
en esta segunda edición fueron más de 50 universitarios los que propusieron sus 
temas y manifestaron el interés por hacer parte ella; de estos 50 jóvenes, en donde 
se contó con la participación, incluso, de egresados, fueron seleccionadas quince 
historias, quince relatos que nos llevarán a vivir y experimentar las diferentes 
situaciones por las que pasan, estudiantes, egresados e incluso docentes 
Uniagustinianos. 

Prepárate para hacer un recorrido por historias como la de Santiago Gallo, 
quien, gracias a su talento, y a saber inglés, viajará a los Emiratos Árabes, 
también la historia de Ximena Fonseca, quien se considera una apasionada por 
la cocina, junto a ellos estará contándonos su historia Brandon Avella quien 
viajó a Perú gracias a la Oficina de Relaciones Internacionales, y además de 
estudiar allí, se destacó por su talento en el deporte. 

YO SOY LA U trae un elemento muy particular en esta edición, y es el cuento 
y la ficción, narrada por estudiantes de comunicación social que dejaron 
volar en estas páginas su imaginación. 

Poesía, entrevistas, teatro, emprendimiento, crónicas, y muchos temas 
más, serán los que podrás “degustar” en nuestra segunda edición de tu 
revista, porque todos, Somos la U.

¡Bienvenidos!

Comunicadores sociales
se estrenan como

en esta edición
contadores de historias

Por: Edwin Henao 

Acevedo

Coordinador de 

Comunicaciones

EDITORIAL



APOYO ACADÉMICO

éxito académico 
adoptando los siguientes 

consejos que
te damos en el 

Campus

Por: MÓNICA 
ALEJANDRA VARGAS 
RIVERA
Psicóloga. Actualmente 
se desempeña como 
analista de Apoyo 
Académico. Dirección de 
Permanencia Estudiantil 

apoyoestudiantes@uniagustiniana.edu.co

¿Los cambios te dan miedo?, ¿tienes muchas 
expectativas de la universidad?

El área de Apoyo Académico está contigo para 
que la entrada a la universidad sea un proceso 
satisfactorio y enriquecedor. 

Sabemos que te vas a enfrentar a muchos cambios 
que pueden generar ansiedad y muchas dudas, 
pero tranquil@…. Aquí te ayudamos.

Logra el
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Al ingresar a la U ten en cuenta: 

1. A tu familia. Aunque no lo creas, o pienses que 
todo lo puedes. El apoyo familiar es indispensable; 
que estén de acuerdo con la carrera que escogiste, 
que te motiven a seguir adelante y que valoren el 
esfuerzo que estás haciendo. Así que cuando 
entres a la U incluye a tu familia en tus decisiones. 

2. La carrera que escogiste. Ésta, es 
una de las decisiones más importantes 
en tu vida, sé observador e identifica 
tus habilidades y tus pasiones, así 
comprenderás y entenderás el porqué 
de la carrera que escogiste. 

3. Los cambios a los que te enfrentarás. Al entrar a la 
universidad los cambios son evidentes; cambias de amigos, 
de horarios, de costumbres e incluso de lugar de vivienda. Es 
normal que estos cambios te abrumen, así que concéntrate en 
tu meta ESTUDIAR Y SALIR ADELANTE y busca actividades 
que te permitan un desarrollo no solo en lo académico sino en 
lo personal;busca actividades de entretenimiento como las que 
ofrece la U.   

“Es normal que estos 
cambios te abrumen, 
así que concéntrate 

en tu meta ESTUDIAR 
Y SALIR ADELANTE” 
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Adicionalmente ten presente que existen variables 
como: 

1. Los hábitos de estudio que tienes, en 
muchas ocasiones al entrar a la universidad tienes 
que modificar algunos de los hábitos de estudio que 
tenías, porque te das cuenta que no es suficiente 
estudiar unas cuantas horas antes del parcial, o 
porque identificas que necesitas explicaciones 
extras para poder comprender un tema. 

2. Integración social, pues debes ser muy 
selectivo a la hora de escoger a las personas con la 
que harás tus trabajos, sales de fiesta y compartes 
tiempo en la universidad, busca personas de las 
que puedas aprender buenas experiencias, que te 
hagan crecer como persona y como estudiante. 

3. Manejo del tiempo, en muchas ocasiones 
tal vez quieras ir a cine, salir de fiesta y pasarla 
bien con tus amigos y eso es muy importante, 
pero ten presente que cuando estos espacios 
se den, no interfieran en el cumplimiento de tus 
responsabilidades académicas, así que prioriza las 
actividades que tienes por hacer de acuerdo a la 
importancia de las mismas. 

4. Manejo de la frustración, todo 
comienza por tus pensamientos, muchas veces 
son pensamientos negativos que se apoderan de 
tu mente, por haber perdido un parcial, porque 
no te gusta una asignatura o un profesor, porque 
no entiendes un tema de clase, bueno en fin… 
Existen muchas razones por las que te puedes 
sentir frustrado(a), sin embargo ten presente que 
la universidad es un espacio de conocimiento 
y aprendizaje, en el cual cabe la posibilidad de 
cometer errores y fallar, así que en vez de pensar 
en lo mal que hiciste piensa en las oportunidades 
de mejora y en el aprendizaje que adquiriste, piensa 
en la posible solución que te puede ayudar para 
sobrepasar esa dificultad académica por la cual 
estás pasando. 

“Sin embargo, ten presente que la universidad es un 
espacio de conocimiento y aprendizaje, en el cual cabe 

la posibilidad de cometer errores y fallar”
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Como estas existen muchas dificultades, por 
eso lo primero que tienes que hacer es ver las 
cosas desde una manera objetiva y racional 
siempre como meta ser un profesional.

Finalmente. Conoce… 

1. El espacio en donde vas a estar, los salones, la 
cafetería, el GYM, la biblioteca, la fotocopiadora. 
Esto te permitirá mayor adaptación y 
reconocimiento de tu U para que así lo puedas 
disfrutar y sacarle el mayor provecho. 

2. Los servicios de la U; en la UNIAGUSTINIANA 
existen muchas actividades pensadas para ti 
que van más allá de lo académico, como: grupos 
culturales, el GYM, disciplinas deportivas, 
acompañamiento psicológico, espiritual, talleres, 
conferencias etc. 

3. Las personas que te pueden ayudar, conocer 
a las personas encargadas de cada área, esto 
te facilitara resolver tus inquietudes o solicitudes 
con la mayor brevedad posible. 

Ahora sí a disfrutar la U y esta etapa nueva y 
diferente que ha llegado para ti

Escribe tus comentarios, inquietudes 
o preguntas a: apoyoestudiantes@
uniagustiniana.edu.co



INTERNACIONALIZACIÓN

que viajará hasta 
Emiratos Árabes 
a trabajar

Por: EDWIN HENAO ACEVEDO
comunicaciones@uniagustiniana.edu.co

En colaboración con: SANTIAGO ANDRÉS GALLO
Estudiante de Tecnología en Gastronomía, segundo semestre

santiago.galloj@uniagustiniana.edu.co

Los Emiratos Árabes Unidos, la ciudad más 
poblada de Dubái, con más de 9 millones 
de habitantes, y sin duda una de la más 
costosas del mundo, es un sueño 
para cualquiera, un sueño que está 
por cumplir Santiago Andrés Gallo 
Jurado, estudiante de segundo 
semestre del Programa 
Tecnología en Gastronomía 
de la UNIAGUSTINIANA. 
Conozca su historia, porque 
estas historias son las que 
hacen La U.

Santiago
el primer Uniagustiniano

 2017 • No.2 • 9 
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Cómo no sentirse emocionado cuando está a punto 
de cambiarte la vida, cuando a pocas horas sabrás 
que vivirás en una cultura diferente, una ciudad con 
otro idioma, e incluso personas con otras creencias 
religiosas, políticas y sociales; totalmente distintas 
a las tuyas.

Es eso lo que me pasará a mí en agosto de 2017, y 
después de que la Universitaria Agustiniana creyera 
en mi potencial, hasta el punto de acompañarme 
por medio de su oficina de Prácticas Profesionales 
y Empleo, con la cual llegué a conseguir una 
entrevista de trabajo, y que hoy me tiene a un paso 
de vivir una experiencia internacional en uno de los 
hoteles más costosos del mundo, el Sir Bani Yas, en 

Emiratos Árabes. 

Ver, y hasta sentir la cara de emoción de este 
Uniagustiniano, no se compara con nada, juntos 
escribimos la historia, y hasta uno, que está lejos 
de vivir una experiencia tan trascendental, logra 
transportarse y sentir la adrenalina que pasa por 
todo su cuerpo, con tan solo 18 de edad. 

Emiratos Árabes, es una de las ciudades más 
pobladas de Dubái, con más de 9 millones de 
habitantes, es un país soberano de Medio Oriente, 
situado en Arabia, en donde las costumbres son 
dimensionalmente distintas a lo que conocemos en 
un país como el nuestro. 

No he investigado mucho de la ciudad, pero sí sé 
que voy para una isla, en donde hay una reserva 
natural, hermosa, y sé que los turistas que llegan 
hasta el hotel, van cautivados por el atractivo de 

este lugar. 

Santiago irá a trabajar, pero al mismo tiempo existe 
la posibilidad de que haga la homologación de 
sus prácticas profesionales para lograr su título 
profesional, en unos años, porque hasta ahora 
está cursando el segundo semestre de su carrera 
tecnológica. 

Esta historia no hubiera sido posible, sin el apoyo de 
la Universitaria Agustiniana, a través de sus oficinas 
de Prácticas Profesionales y Empleo, la Oficina de 
Relaciones Internacionales y la misma dirección del 
Programa y el potencial de Santiago, quien arrasó 
entre los demás aspirantes, por una cosa más: 
saber inglés. 

Fue la condición más importante, hablar fluidamente 
el inglés, y otra tener disponibilidad para salir del 
país. Al principio mis papás no me creyeron, hasta 
desconfianza sintieron por tantas estafas que uno 
ve en los noticieros, pero entonces fue cuando me 
llamaron de la Universidad a felicitarme por el logro 

que había obtenido. 

INTERNACIONALIZACIÓN
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Escríbele tus comentarios a Santiago 
Gallo al correo electrónico: santiago.
galloj@uniagustiniana.edu.co
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La primera entrevista fue con la Escuela de cocina 
Gato Dumas, el representante de la empresa tomó 
sus datos y los inscribió para el programa de 
empleo, a partir de ahí empezaron a llegar varias 
ofertas, casi a diario, entre ellas una oferta que llamó 
mucho la atención de Santiago, y era la de trabajar 
en el área de alimentos y bebidas del Hotel Sir Bani 
Yas, de Emiratos Árabes.

No tardó en llegarme la carta de invitación del 
hotel, había pasado satisfactoriamente la entrevista; 
a partir de ese momento empecé a conseguir 
documentos, a hacer el proceso de visado y 
contratación final, exámenes médicos, pasaporte y 

cosas por el estilo.

Hoy, Santiago está lleno de ilusión, porque sabe que 
llegará a empezar de cero, está muy joven y cuenta 
con todo el talento, que además ha fortalecido 
gracias a su preparación profesional, para escalar y 
por qué no, convertirse en unos los grandes chefs 
de esta ostentosa ciudad. 

Es una gran oportunidad, para viajar, para conocer 
otras culturas, para experimentar en el campo 
laboral mi carrera, para hacer nuevos contactos y 
acercamientos con gente de mi rama profesional y 
seguir preparándome hacia lo que me espera. No 
me quedaré quieto y sabrán de mi nombre en este 

hotel, y en toda la isla.
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en tu pensamiento

¡Llévame contigo, 
así sea

!

Por: DANIELA ORTÍZ Y 
JHONATTAN RUÍZ
Estudiantes de 
Comunicación Social, 
segundo semestre

jhonattan.ruizt@
uniagustiniana.edu.co

Samanta Jones, una adolescente de 16 años, con 
estatura pequeña, ojos marrones, muy comunes 
al resto, pocas pestañas, mejillas rosadas y una 
enorme sonrisa que abarca gran parte de su cara 
blanca; sin contar su cabello crespo, poco largo 
sin forma y siempre despelucado, la hacían ver 
hermosa.
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Ella no estaba aferrada a su vida, bueno, no después de las 
asombrosas, únicas y maravillosas vacaciones, que mejoraron su vida 
en todo el sentido, de todas las maneras; encontró lo que nunca pensó 
encontrar, el destino la guio, ella solo vivió, como debe ser y se enamoró 
como nunca.

Sus vacaciones ¡valla! las recordaba con picardía, sus pupilas le brillaban 
con solo volver el tiempo atrás y ver ante sus ojos aquellas locuras que 
hizo, acompañada de sus primos, conocidos – habían sido muy buenas 
– compartió grandes cosas con sus amigos de Madrid-España y por 
supuesto, había estado envuelta en líos de amor, como cada año; la 
expectativa de conocer algún chico que marcara su vida rondaba en su 
cabeza, pero no por mucho, el amor la rastreó, hasta que la encontró.

Fiestas y más fiestas, solo molestaban en la cabeza de Samanta, siempre 
desubicada, las malas influencias la consumían de a poquitos, la presión 
sobre qué podría llegar a hacer y qué no, la mataban, lo realmente triste 
era que ella no lo notaba.

¡Noche por fin llegaste!¡No te acabes! – suplicaba, mientras se miraba al 
espejo de su tía Elizabeth, y escogía, si colocarse el short de jean o un 
pantalón ajustado, miraba su valija con incertidumbre, la camisa rosada 
o azul, - quizás la blusa blanca y lentejuelas, con hombros descubiertos, 
hagan que mi busto resalte y mis caderas se van hermosas- pensaba, 
después de ver como zombi su ropa fina.

¡Abre ya, nena! – grita Suly, su prima extrovertida y envidiosa – has durado 
como un siglo en esa alcoba, ¿qué pasa? – no sabía que ponerme, 
enserio quiero ligarme algún chico hoy – pone cara de pensativa y mira 
a Suly con gran tristeza en sus ojos. – Ya nena, los hombres no lo 
son todo, más bien fúmate esto, Mateo nos espera con varias botellas 
de ron, como te gusta – Samanta la mira y actúa como si estuviera 
fumando lo que su prima le dio – Uff, está muy fuerte – Ojo con mi 
mamá que está por ahí de metida – se retira con una risa malosa y le 
grita desde el pasillo, “estás hermosa, por cierto” – Samanta sonríe 
y se mira al espejo, sonríe nuevamente, teclea a su mejor amigo 
desde su celular.

Hola Criss ¿me recoges? - Claro princesa, ya voy.

Llegan a la fiesta, no recorre aire, se siente mucho calor, los 
árboles no se muevan y las luces abarcan gran parte de la 
calle, el ambiente está genial. Samanta, se baja de la moto de 
su amigo, - iré a tomar algo, ¿te traigo alguna cosa? – deja así 
nena, yo iré, espérame acá -  le dice a su amigo que parece 
estar encantado de Samanta, pero ella no pretende nada con 
él, es su mejor amigo, por nada del mundo dañaría la amistad. 
Le trae un refresco, regresa y le dice: - iré a enloquecerme – le 
susurra en su oído – ¡diviértete! – exclama y le da un tierno 
beso en su mejilla derecha. Ella queda sola al costado de un 
árbol mirando su celular.
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De lejos, nota que un chico no le ha quitado 
los ojos de encima, durante toda la noche, 
por suerte, ella aún no ha tomado ni fumado 
la gran cosa, está cuerda, además le agrada 
que varias miradas sean para ella, aunque 
la ojeada del chico al fondo le produce gran 
intriga, los dos se miran coquetamente - 
¿qué no estepar para sacarme a bailar? 
– piensa. Sus pensamientos están a su 
favor, el joven se acercó a ella, la jaló hacia 
donde no había tanto ruido, al parecer quería 
establecer una conversación, sin bailar, solo 
hablar, Samanta accedió, miedosa, pero 
fascinada, al ver sus ojos cafés con un borde 
verde que brillaban en lo oscuro de la noche, 
resaltaban en las luces, - ¡por Dios, el tipo 
está guapísimo! – suspira, mientras piensa.

Mira nerviosa, - hola, ¿cómo es posible que 
una niña, como tú se encuentra es este lugar 
tan… raro? No tengo palabras, solo dime 
– ella lo mira, estupefacta y responde – lo 
mismo que tú, divirtiéndome, - ¿crees que 
esto es diversión?, yo estoy aquí, porque 
mi hermano es el DJ, no, porque quiera, 
solo lo cuido, se cómo son estas fiestas, 
sexo, drogas y alcohol, es lo único que se 
ve. - ¿Ah sí? Pues si es así vete – grita a la 
defensiva – ahora no solo tendré que cuidar 
a mi hermano – la mira, ella se sonroja, sus 
mejillas arden, es perfecto, pero, ¿qué quiere 
de mí? ¿Acaso cuidarme, como dice?, son 
las preguntas que pasean por la cabeza de 
Sam.

Después de charlar un poco, él pregunta 
con serenidad, - ¿tienes novio? – NO – dice 
cortante. – Qué bien – le sonríe tiernamente, 
Samanta experimenta algo que nunca había 
sentido, su corazón palpita muy rápido, 
su cara sonrojada, y sus ojos se tornaron 
asombrados y encantados, fascinados, 
le gustaba, en tampoco tiempo, pensaba 
ligarse a alguien, pero no tenía planeado 
“enamorarse” - oye hemos hablado toda la 
noche, pero aún no se tu nombre – ah sí, 
creí que no me lo preguntarías, mi nombre 
es Christopher, ¿y el tuyo? – Aparte de 
lindo, posee un nombre encantador, wau 
– Samanta – que lindo nombre, - ella se 
sonroja una vez más, no puede evitarlo. 

Platican de cosas no muy puntuales, la chica 
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se siente en confianza con él, ríen juntos, 
ella no habla mucho, está muerta de los 
nervios, Christopher, la tiene embobada. – 
que descortés soy, ¿señorita desea algo de 
beber? – ¡oh valla, que caballero! –Piensa – 
sí gracias, un refresco de mora, por favor. – 
Claro, ya regreso.

Lo espera con ansias, mira su celular, casi 
son de las 12:00 a.m., han pasado más de 
dos horas hablando, pero el tiempo, parece 
detenerse mientras el guapo hombre de ojos 
bellos, no para de hablar. Echa un vistazo, 
para mirar si ve a su “gente” por ahí, recuerda 
que iba a tomar hasta perder la conciencia 
con sus primos para el día siguiente ir a 
piscina juntos, como siempre, sin embargo, 
se nota que lo está pasando mucho mejor 
hablando con él. 

Suena su celular, un mensaje, “¿Dónde 
COJONES ESTÁS?” Suly está furiosa, pero 
Sam hace caso omiso al mensaje, mientras 
su respiración empieza a carecer cuando 
nota que Christopher llega.

Mira – le da, el refresco con amabilidad - 
gracias – de nada. – Óyeme, te propongo 
algo, estoy aburrido de estar acá, esta fiesta 
es asquerosa, te gustaría ir a comer, conozco 
una plazoleta de comida cerca, además 
tengo hambre, supongo que tú también – 
Samanta, accede con la cabeza, en tanto 
que dice - ok - ¿será que es un psicópata? – 
suspira, lo piensa, pero le produce seguridad 
y se levanta. Llegan a comer, el escoge por 
los dos, está agobiada de intriga, nunca 
había conocido a un hombre así. 

Comen, apenas acaban, el agrega – chiquita, 
ya es tarde, la calle es peligrosa, te llevaré 
a tu casa, espera saco mi auto del patio, 
acompáñame, este es un lugar muy solo, no 
me perdonaría jamás si algo te pasara – lo 
sigue, le gusta, le encanta, se enamoró, pero 
como, en tan poco tiempo, no puede ser, 
está feliz, la diosa que lleva por dentro esta 
exaltada de tales actos.

Sacan el auto, platican un poco de camino 
a casa, intercambian algunos datos, se 
cuentan algunas cosas, Samanta anhela 
que el momento no se acabe. Por desgracia 
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llegaron a casa de su tía, ella abre la puerta y 
agradece, Christopher, exclama  - ¡eres hermosa, 
¿sabías?! – de nuevo, muy roja, se despide y 
mientras se han un beso en la mejilla no puede 
evitar, cruzar sus labios, un corrientazo directo al 
corazón por parte de los dos, ella lo besa de la 
manera más pura y sincera, tiembla, él, la abraza y 
se va, desde el coche le dice, te recojo temprano, 
descansa – también, le grita – se me olvidaba 
pequeña Samanta, LLÉVAME CONTIGO, ASÍ SEA, 
EN TU PENSAMIENTO.

Cierra la puerta, se dirige a su cuarto de hospedaje, 
su tía le pregunta que como estuvo la noche, con 
amor ella responde – magnifica tía, magnifica, 
duerme bien – le abraza y se retira. No logra 
conciliar el sueño, piensa toda la noche en él, no 
saca su imagen de la cabeza, el beso la hace sentir 
fuerte, coge su cuaderno y escribe.

“El juego de la vida, costa de vivir cada segundo 
como si fuera el último, querer como si fueras 
a morir al instante y amar a quien realmente lo 

Escríbele tus comentarios a Daniela y a Jhonattan por 
su cuento, a los correos electrónicos: jhonattan.ruizt@
uniagustiniana.edu.co y lady.ortizg@uniagustiniana.edu.co 

merece, lo vale y está ahí para ti, contigo, haciendo 
feliz y siempre sacrificando su vida por un momento 
al lado tuyo; a pesar de los problemas y las 
adversidades de cada situación, siempre junto a ti, 
haciendo que la vida recobre la luz que alguna vez 
perdió, buscando la claridad en un espacio oscuro y 
ahuyentando los miedos que en un momento de tu 
vida te consumían por dentro”. (Ortiz Daniela, 2017).

La noche perfecta, sin duda la mejor, estoy ansiosa 
por contarle a mamá sobre Christopher ¡me estoy 
ilusionando!, ¿querrá en serio?, ¿será que si lidiará 
con una niñita como yo?, ¿qué edad tendrá?, 
¿y, si tiene novia?, ¿dónde vivirá?, tengo miedo, 
me gusta, nunca había sentido algo así, ¿qué 
pasa conmigo?, quiero oír su voz, quiero saber si 
llegó bien a su hogar, necesito saberlo, yo sé que 
Dios lo cuida… - se queda dormida, mientras se 
cuestionaba y pensaba. 

El amor a veces llega en el momento menos 
indicado, o la persona inesperada, quién lo diría: una 
fiesta con el ambiente pesado, sembraría un amor.
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en Peru

Una anécdota 
deportiva

Por: BRANDON 
AVELLA HERRERA
Estudiante de Hotelería 
y Turismo

brandon.avella@
uniagustiniana.edu.co

Perú me ha dado muchas experiencias, de todo 
tipo; sin embargo, una de las que más me ha 
marcado es la deportiva, darme cuenta que un 
deporte te puede abrir tantas puertas y además 
brindarte la oportunidad de conocer a mucha 
gente que comparte la misma pasión que tú, es 
algo impresionante. 

Cuando llegué a la Universidad Ricardo Palma, 
ya había hecho parte de la selección de fútbol de 
la UNIAGUSTINIANA, por lo que inmediatamente 
llegué a Perú, me interesé por continuar en esta 
práctica deportiva y allí me dieron la oportunidad. 

Lo primero que hice fue pedir una cita con 
el director deportivo de la Universidad, quien 
accedió a hacerme una prueba para ingresar 
al equipo, fue así como durante una semana 
de prueba con el equipo, quedé seleccionado 
para jugar el Fedup, el campeonato nacional de 
universidades que recoge a las mejores del país. 

En mi primer semestre tuve la oportunidad 
de jugarlo, un campeonato en los mejores 
campus, universidades y equipos de alto nivel, 
en donde dimos todo nuestro esfuerzo, pero 
lamentablemente quedamos eliminados de ese 
torneo.
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Posterior a eso hemos jugado un campeonato corto 
entre universidades, allí nos recuperamos como 
selección y obtuvimos el primer lugar, y me siento 
muy orgullo de haber hecho parte de este triunfo.

Actualmente nos encontramos jugando el Fedup 
2017 con una mejor cara y un gran inicio, venciendo 
a dos grandes universidades como la Universidad 
Nacional del Callao y a la Universidad de Lima, 
poniéndonos en los primeros lugares de la tabla de 
posiciones y buscando seguir cosechando éxitos.

Desde todos los aspectos mi experiencia deportiva 
me ha ayudado a conocer a personas increíbles, que 
más que compañeros de equipo, se han convertido 
en una familia. Por supuesto, es un agradecimiento 
también a la UNIAGUSTINIANA, que a través de su 
Oficina de Relaciones Internacionales creyó en mí.

Brandon, tuvo la 
oportunidad de estar 

durante tres semestres 
en la Universidad Ricardo 

Palma de Perú, para el 
cierre de esta edición 

había sido escogido como 
el capitán de la selección; 

regresa en 2017-2 a 
continuar con sus estudios 

en el Programa de 
Hotelería y Turismo.

Escríbele tus comentarios a Brandon al correo electrónico 
brandon.avella@uniagustiniana.edu.co
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loco mundo 
de la

cocina

Cómo me 
apasiona el

Por: XIMENA FONSECA RODRÍGUEZ
Estudiante de Tecnología en 
Gastronomía, sexto semestre
karen.fonsecar@uniagustiniana.edu.co
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“Piensa, sueña, cree y atrévete”, es una frase que leí 
de Walt Disney, y que es la mejor introducción para 
contar mi historia. 

Me llamo Ximena Fonseca Rodríguez, soy 
estudiante de la Tecnología en Gastronomía, de 
Campus Suba, y estoy cursando sexto semestre, y 
puedo decir que soy feliz. 

Crecí de la mano, y bajo la enseñanza de mi abuela 
y mis padres, quienes inculcaron en mí el amor a 
la cocina, pero, sobre todo, a luchar por lo que se 
quiere. 

A mi abuela le debo mucho de lo que sé hoy, con 
ella aprendí trucos para preparar sopas, tortas y 
postes, fue quien me enseñó a pelar papas, pero 
no de cualquier forma, como a ella le gustaba, 
recuerdo que me decía: sáquele solo la cascarita, 
nada de pulpa, lo que no se debe hacer es que la 
papa pierda mucho su tamaño.

Aprendí con mi abuela, en la época en que aún 
se cocinaba con estufa de carbón. Así es como 
continúa la conexión entre mis sueños, el arte y la 
comida. 
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“Crecí de la mano, y bajo la enseñanza de mi abuela 
y mis padres, quienes inculcaron en mí el amor a la 

cocina, pero, sobre todo, a luchar por lo que se quiere” 

Ver para creer y sentir para vivir

Después de realizar varios cursos de cocina básica 
y pastelería, fue que descubrí lo mucho que me 
apasiona el loco mundo de la cocina, fue así como 
tomé la decisión de profundizar mis conocimientos 
y desarrollar las habilidades que ya tenía en la 
UNIAGUSTINIANA. 

Es en la U donde he desarrollado todas esas 
potencialidades que desde muy niña descubrí, 
el lugar que además me ha permitido conocer 
personas maravillosas, con las que hoy en día 
comparto reconocimientos dentro de los primeros 
lugares. 

Es así como participé en un primer concurso, el 
de El Día del Ajiaco Santafereño 2016, junto a dos 
compañeros más, Lina y Andrés, allí nos llevamos el 
primer lugar, en la categoría Academia. 

Luego, participé en el Concurso Expo La Recetta 
2017, junto a Juan Pablo y Rául, ambos de Campus 

Tagaste, también obtuvimos el primer lugar, el 
objetivo era representar los ecosistemas del mar en 
la entrada, tierra en el plato fuerte y montaña en el 
postre, fue así como logramos cautivar el interés y 
el gusto de los jurados. 

El impulso de nuestros docentes siempre fue muy 
importante para lograr el éxito en ambos concursos 
universitarios. 

Todo es posible cuando amamos lo que hacemos, 
cuando luchamos por lo que queremos y 
aprovechamos cada oportunidad. Pinta cada 
idea, cocina cada sentimiento y agradece cada 
momento. 

Siempre al final, debes ver los logros para creer en 
ellos, y para entender todo lo que puede hacer, y no 
olvides sentir lo que realmente corre por tu cuerpo 
para vivir lo que quieres hacer.

Escríbele tus comentarios a Ximena al correo electrónico 
karen.fonsecar@uniagustiniana.edu.co
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Un Fraile 
visto

Aunque estamos a un paso, ellos en su seminario, 
algunas veces en clases en los mismos salones 
que los nuestros, y nosotros normalmente viviendo 
el ambiente universitario, son pocas las veces en 
las que cruzamos palabra, así es la distancia entre 
los “famosos” frailes de la UNIAGUSTINIANA y 
los estudiantes de la U. Quise conversar con uno 
de ellos para conocerlos más, y esto fue lo que 
encontré.

Por: ESTEBAN 
MAURICIO PASCUAS 
NÚÑEZ
Estudiante de 
Comunicación Social, 
segundo semestre

esteban.pascuasn@uniagustiniana.edu.co

desde la 
mirada de un 

estudiante 
Agustiniano
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No fue difícil tocar a su puerta para encontrar una 
respuesta, pues, aunque se ven distantes, y hasta 
en ocasiones apáticos a la realidad universitaria, 
los frailes que rondan por estos muros de la 
Universitaria Agustiniana, son personas comunes y 
corrientes, soñadoras, joviales y hasta divertidas, si 
se les sabe encontrar el lado. 

Haciendo varias consultas y averiguaciones logré 
tener un rato de aprendizaje y esparcimiento con 
uno de ellos, la cita fue en el Seminario de la Orden 
de Agustinos Recoletos, en La Casona, al lado de 
la Universidad.

Su nombre es Fray Andrés Aguilera Romero, tiene 
29 años y se encuentra en último semestre de la 
Licenciatura en Teología de la UNIAGUSTINIANA, 
donde recibe formación bíblica, y estudios de tipo 
teológico, histórico y pedagógico para lograr la 
importante tarea de acercarse al misterio de Dios. 

Descubrí en él su lado más cercano, fresco y sin 
todos esos filtros que muchas veces, jóvenes como 
yo, vemos en jóvenes como ellos. 

ESTEBAN PASCUAS: ¿Por qué elegiste ser 
Fray?, ¿qué te llevó a sentirlo?

FRAY ANDRÉS: El ser religioso, en mi caso, 
hace parte de una experiencia de conversión y 
encuentro con Jesús que ocurrió hace varios años 
en mi vida. Cursaba séptimo semestre de mis 
estudios de pregrado en Derecho, y un compañero 
de la universidad me invitó por esos días a un grupo 
de oración; tiempo en que no creía en Dios y mi 
vida moral no era la mejor. Me di la oportunidad de 
asistir y tuve lo que podemos entender como un 
encuentro con Cristo, es decir, ese abrazo con un 
Dios que no juzga errores, sino que llena de paz y 
de amor. 

EP: ¿y empezaste entonces ese proceso que 
llamas conversión?

FA: Así es. Empecé mi conversión dejando 
cosas que no le agradaban a Él. Cuando me 
gradué como abogado, en mí ya había una gran 
atracción por las cosas de Dios. Posteriormente 
realicé una especialización en Ciencias Penales 
y Criminológicas en la Universidad Externado de 
Colombia, y conozco a los Agustinos Recoletos 
en la Iglesia de la Candelaria Centro, ubicada en la 
misma zona. Gracias a la acogida de los Padres de 

ese convento, conocí la vida de San Agustín, luego 
me invitan al desierto de la Candelaria y siento el 
llamado en mi corazón de seguir a Jesús en la vida 
consagrada, y ser su religioso y sacerdote a través 
de la vivencia de la castidad, pobreza y obediencia. 
Después de un proceso de discernimiento decidí 
dejar mis proyectos personales y profesionales, 
para iniciar en la vida Agustino Recoleto.

EP: Además de tu formación académica y 
teológica, ¿dedicas tus tiempos libres a otro 
tipo de cosas?

FA: Dentro de la comunidad universitaria los frailes 
hemos colaborado en la unidad de espiritualidad, 
ESUNA; particularmente en el acompañamiento a 
estudiantes, y en grupos de oración, acción social y 
música. Además, y como cualquier otro estudiante, 
desempeño labores académicas. 
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EP: ¿Qué pasa cuando te ven usando un 
hábito?, ¿alguna anécdota en particular?

FA: Es interesante ver que muchos, como yo en el 
pasado, no saben lo que es la vida religiosa y pueden 
tener dos tipos de reacciones, algunas negativas y 
tantas positivas. Las primeras se relacionan con los 
prejuicios que nacen hacia a la iglesia y que tienen 
su origen en algunos escándalos que sacerdotes 
han ocasionado a través de conductas indebidas, 
y a pesar de ser pocas se puede generalizar, 
reaccionando de mala manera a un hábito o sotana 
como se le suele decir a éstos trajes. Sin embargo, 
hay otras personas más familiarizadas con la Iglesia 
o que simplemente no tienen ningún tipo de crítica, 
y tienen un buen recibimiento o admiración al ver 
que personas jóvenes quieren seguir radicalmente 
a Jesús en unos votos, que todo el mundo sabe 
que vivimos: los de castidad y donde entregas tu 
corazón sólo a Cristo; y no se trata de reprimirse o 

estar amargado, es el deber de liberarte de la vida 
material y el de la obediencia que te permite donarte 
a Dios y ponerte a su servicio sin condiciones. 

Igualmente, se me viene a la mente la expresión de 
un compañero de la facultad de Derecho donde 
estudié, que no sabía nada sobre mi conversión y 
de repente me ve usando el hábito. Entonces me 
expresa: “¿estás disfrazado?”, “¿qué te pasó?”. Yo 
solía tener el cabello largo y pues que ya lo tuviera 
corto y además usara una falda como ellos lo llaman 
(risas) fue muy extraño para él.

EP: ¿Qué piensas de otros jóvenes que ven la 
vida más superficialmente?

FA: Realmente yo creo que todos tenemos un 
anhelo de lo infinito, de lo trascendente en nuestro 
corazón. Cuando intentamos hallar un momento 
de paz o alegría, realmente es una búsqueda de 
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Escríbele tus comentarios a 
Esteban al correo electrónico: 
esteban.pascuasn@
uniagustiniana.edu.co

Dios. Ya sea que esa alegría 
la busquemos en una relación 
sexual, en una borrachera, en 
las drogas o en ese tipo de 
cosas tan vanas, no deja de 
ser una búsqueda. Como te lo 
decía al inicio, también tuve una 
vida de dispersión y desorden 
en gran parte de mi juventud, 
y traté de hallar esa paz 
interior allí, pero no la descubrí 
plenamente. Sólo cuando 
encontré a Jesús he podido 
conocer la verdadera alegría 
y la auténtica paz. Como dice 
San Agustín: “Señor, nos hiciste 
para ti y nuestro corazón está 
inquieto hasta que descanse 
en ti”.  

EP: ¿Qué les dirías a esos 
que están buscando y no 
encuentran?

FA: Les diría a todos, que no 
condenemos; a los jóvenes, 
que hay que aprovechar 
todos los espacios de la 
UNIAGUSTINIANA, los debates 
académicos, la interacción en 
ambientes culturales y religiosos 
como la labor que hace el 
Centro de Espiritualidad, y 
empezar a evaluar los objetivos, 
anhelos y proyectos personales.

Todos nos hemos equivocado 
en algún momento de la 
vida, errar es de humanos 
y también salir adelante. El 
acompañamiento religioso es 
fundamental en este proceso 
y qué mejor manera que 
utilizar todas las herramientas 
de apoyo que nos brinda la 
Universitaria.
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Actúa y sonríe,
eso ha hecho

en el teatro en nosotros

dentro de la U
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Por: FERNANDO 
ALVARADO CAMARGO 
Y ANDRÉS AYALA 
MONTAÑA
Estudiantes de 
Comunicación Social, 
segundo semestre

andres.ayalam@uniagustiniana.edu.co

Trabajos, proyectos sobre tiempo, profesores 
tediosos, estrés, documentos, copias, libros, 
¡UNIVERSIDAD!. Todo esto se libera al abrir el telón 
y actuar.

Cada martes y jueves, en el auditorio de la 
Universitaria Agustiniana, se da la oportunidad de 
dar rienda suelta a la imaginacion, liberar emociones 
peligrosas, reir, llorar, jugar y olvidarse del peso 
negativo que trae el estrés académico y la vida 
rutinaria.  

ACTUA (Actores de Teatro UNIAGUSTINIANA), 
es uno de los programas de arte que tiene 
la Universitaria, gracias al área de Bienestar 
Institucional. 

El profesor encargado de este espacio, desde 
el 2013 hasta la fecha es Manuel De León, un 
personaje que deja su vida en el escenario y es 
capaz de convertir estudiantes comunes en actores, 
claro, con la paciencia que esto requiere. 

Nosotros, Fernando Alvarado y Andrés Ayala, 
estudiantes de Comunicación Social  nos unimos a 
este proyecto en busca de algo que llenase nuestras 
expectativas. Sin duda el teatro lo hizo posible.  

En este espacio liberamos malos pensamientos 
y desahogamos el ser, ya que al entrar a escena 

dejas de ser tú, para ser quien tú quieras y ves el 
teatro como Aristóteles veía el arte, ¡una purga a 
emociones peligrosas!. 

ACTUA, ha participado en diversos festivales de arte 
interuniversitaros,  presentándose en instituciones 
universitarias como la Uniagraria, Politécnico 
Grancolombiano, Javeriana y Unisanitas, entre 
muchas invitaciones más.

Las expectativas son inimaginables y lo que se 
busca es hacer conocer a la institucion por medio 
de este tipo de arte, haciendo énfasis en el medio 
personal y artístico de sus estudiantes. 

En definitiva un espacio de libertad y encuentro 
consigo mismo, aprovechando el apoyo de la 
intitucion y los beneficios que conlleva participar en 
esta actividad.

Escríbele tus comentarios a Fernado 
y Andrés al correo electrónico andres.
ayalam@uniagustiniana.edu.co

“La vida es una obra de 
teatro que no permite 

ensayos; por eso, canta, 
ríe, baila, llora y vive 
intensamente cada 

momento de tu vida. 
Antes que el telon baje 

y la obra termine sin 
aplausos”

Charles Chaplin.
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Los sueños se alcanzan
cuando estas 

despierto

Por: LUZ A. VARGAS
Egresada de Mercadeo

Pasó tan rápido el tiempo, que soñar en ser 
profesional, parecía solo eso, un sueño; cuando 
llegué a la Corporación Universitaria Nueva 
Colombia, ahora UNIAGUSTINIANA, vi un cuadro 
con un águila remontándose en las alturas de unas 
montañas, y mi hermano me dice: “vuela tan alto 
como esa águila”, ese día me di cuenta que estaba 
acercándome a hacer realidad ese sueño.  

Tiempo después cada uno de esos sueños, los 
he cumplido gracias a Dios y a la fortaleza que se 
requiere en la vida, y a una familia maravillosa que 
me ha apoyado.

A través de este tiempo he podido dirigir varios 
proyectos, donde cada uno de ellos se convierte en 
un sueño laboral y el avance en la vida personal, 
en los cuales debes mantenerte despierto para 
hacerlos realidad.

Como Gerente de Mercadeo, egresada de la 
Universitaria Agustiniana, y con mi experiencia 
laboral en el área de innovación y virtualidad, he 
podido llevar a cabo varios proyectos en educación 
virtual, así mismo realizar investigaciones acerca 
de cómo integrar mi carrera profesional con la 
modalidad E-learning. 

Continuamente recibo proyectos para desarrollar 
con un equipo de trabajo y día a día nos reunimos 
para pensarnos mejor las ideas propuestas, creo 
que aún falta mucho por alcanzar, por aprender, pero 
me convencí que voy en busca de oportunidades, y 
por eso ya no le tengo miedo a los retos ni al dolor. 

Enfrento con sensatez todo lo que llega, porque 
además me ha tocado ser un jefe millennials, y eso 
no es fácil. 

Y no puedo negar que hay días en la vida difíciles, 
que hasta levantarse cuesta, pero cuando te 
despiertas y te acuerdas que tienes metas por 
cumplir, así sean altas, el corazón se llena de 
emoción, y decides continuar adelante. 



 2017 • No.2 • 29 

EGRESADOS

Lo que quiere

que ya ha egresado

Por: MÓNICA 
CASTILLO AVELINO
Egresada de 
Contaduría Pública

Me llamo Mónica Castillo Avelino, en el año 
2005 buscaba una Universidad que me diera la 
oportunidad de convertirme en una profesional 
exitosa y poder entrar fácilmente al mercado laboral, 
puesto que del alma máter se identifica al tipo de 
formación profesional. 

Viví el paso de la Universidad Nueva Colombia 
a la UNIAGUSTINIANA, un cambio realmente 
muy positivo, ya que era pasar de una estructura 
arquitectónica rígida  a un campus con áreas verdes, 
auditorios y  parqueadero; consecuente a esto hubo 
cambios en el cuerpo de docentes los cuales se 
les  transmitió que los  estudiantes son el reflejo 
de la universidad y aumentando su experiencia 
y conocimiento formando lideres destacados;  
además teniendo en cuenta que íbamos a ser la 
primera promoción de  Uniagustinianos.

contar una 
Agustiniana,
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Cursando el tercer semestre realizamos un retiro 
a Chicaque al Pico del Águila, fue una experiencia 
conmovedora, el interactuar con la naturaleza, 
encontrarnos en otro escenario, hacer actividades 
en grupo y poner a prueba nuestras fortalezas. Al 
finalizar la jornada hubo una caminata muy extensa 
y pensé que no llegaría al final, pero al escuchar 
a mis compañeros como me alentaban a seguir, 
sentí la fuerza necesaria para terminar, y aunque 
fui la última en llegar recibí abrazos 
y felicitaciones por concluir el 
reto, fue un momento en el que 
recuerdo el compañerismo siendo 
fundamental para la superación 
de obstáculos en el camino.   

Actualmente cuando la vida 
laboral me enfrenta a retos 
difíciles recuerdo el Pico del Águila 
y siento que lo puedo lograr, le 
agradezco a Dios por haberme 
permitido vivir y aprender de esa 
experiencia.    

En el año 2010, para finalizar 
la carrera, la Universidad 
sugiere  varias opciones de 
grado, una de ellas era realizar 
una especialización, elegí la 
Especialización en Pedagogía, 
soñaba con poder transmitir mis 
conocimientos como contadora 

pública, pero el tiempo me mostró 
que tenía otros planes para mí. 

Actualmente soy asesora contable 
de once empresas en Bogotá y 
revisora fiscal de una empresa 
en la ciudad de Villavicencio, 
estoy cursando un Diplomado 
en Normas internacionales y 
actualización tributaria en la 
Universidad del Rosario, mi 
proyecto para el siguiente año 
es realizar una especialización en 
Auditoria Forense. Me considero 
una Agustiniana de corazón y 
orgullosa de pertenecer a esta 
familia. 

Aún como egresada, la 
UNIAGUSTINIANA me tienen 

en cuenta para ofertas laborales, reuniones de 
integración, eventos, me felicitan en los días 
especiales, son parte de mi vida y van de la mano 
conmigo. 

Sin duda, la universidad me ha permitido 
convertirme en una mejor persona, creativa, 
organizada, comprometida y decidida, hoy siguen 
siendo inspiración para mí. 



Empezar a volar

Por: MARIO JULIÁN 
HURTADO FIGUEREDO
Estudiante de Negocios 
Internacionales

mario.hurtado@
uniagustiniana.edu.co

Cual estela de luz abriéndose paso
en una mañana llena de nubes,
es el recuerdo del inicio de la travesía
que empezamos a posar las expectativas como aves

Posado en el árbol del conocimiento que escogí,
la sombra del nido y el abrigo de notas como hojas
acaloran mi vista, la cual dirijo al horizonte
donde el sol se pone y la luna atenúa las sombras.

El anochecer del viaje impera en mis pensamientos,
ideas, planes y sueños desean despegar del árbol,
pero la duda arrecia en el aire con los demás aleteos
y allí creo esperar en el viento respuestas de control.

Mientras el viento de la noche arrecia con sus dudas 
y las estrellas alumbran caminos a diferentes 
direcciones,
proyectos, programas y oportunidades estampadas 
en las sombras
esperan en las a ser descubiertos por valientes aves.

desde el final
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Y la noche en su calma, esperando mi respuesta
pasa desapercibido su tiempo en la penumbra del 
fin del día,
y sigo posado en el árbol, con las plumas 
alborotadas
sin señales de decisión y con ansías de salir de 
esta apatía.

Pero esa ave no es muda, mis chillidos son 
ultrasónicos
describen mi agonía que determinan mi ruta de 
viaje,
narran el sufrimiento que inunda mi mente 
como gritos
y lo que escucha la parvada es la alegría el 
fin del pasaje.

El aleteo de mis compañeros de 
parvada se hace fuerte
unos guiando, otros callando, otros 
desubicados y yo,
y yo sigo en la rama del árbol que 
escogí dispuesto a ser valiente
a pesar de mis inhibiciones y nihilismo, 
que este final en mi construyó.

Está el espacio, el 
horizonte, el tiempo y el 
momento
justos, simples, exactos, amplios y sin 
necesidad de ser eternos
y la noche da paso a la mañana, con sus 
punzantes estelas de luz,
llamándome a saltar, juntarme a la parvada que me 
espera con buenos anhelos.

Escríbele tus comentarios a Mario al correo electrónico 
mario.hurtado@uniagustiniana.edu.co
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La vida

Por: ANDRÉS FELIPE HIGUERA
Estudiante de Comunicación Social, 
segundo semestre
andres.higuerad@uniagustiniana.edu.co

Pepe, fue el seudónimo con el que me 
conocían amigos y familiares, eso hace 
mucho tiempo, al menos unos tres años 
atrás, cuando esas personas existían y 
sabían al menos donde estaban; hoy en día 
soy José De La Hoz, el prisionero 19-45 del 
segundo patio del Centro Penitenciario de 
Occidente Santa Ana, del país V. 

La historia de por qué estoy aquí, no es 
muy diferente a la de ninguno de mis 
conciudadanos, después del colapso político 
que se empezó a vivir allí; a principios de 
enero de 2019, todo aquel que no apoyaba 
el régimen del Señor M en el país, se le 
consideraba traidor, y era declarado en 
rebeldía para posteriormente enviarlos a las 
cárceles, en las cuales, la muerte era segura; 
allí eran de todo tipo, menos natural. 

después de la vida
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Mis primeras impresiones cuando entré el pasado 16 de junio 
de 2019, fueron escalofriantes: individuos en las esquinas 
moribundos y famélicos, jóvenes de apenas 20 a 23 años de 
edad, con el rostro tumefacto y el cuerpo magullado por las 
largas sesiones de tortura por parte de La Guardia, incluso 
menores de edad (una impresión mía porque no me tomé la 
molestia de preguntarles los años) y ancianos, rogando por un 
mendrugo de pan.

Llevo poco más de 2 meses aquí, me capturaron en la Ciudad, 
luego de pedirme mi documentación y preguntarme sobre mi 
procedencia, orgullosamente revelé el nombre de mi País, 
de donde es mi madre y les dije que, a mi padre, nunca lo 
conocí, para ese entonces las relaciones entre ese país y el 
mío, estaban al borde de la guerra, guerra que, por su puesto, 
se liberó años después.

Mientras el país vecino intenta liberarnos de la opresión, el 
gobierno del Señor M., rechaza las acciones con un discurso 
de moralidad e indignación frente a la Organizaciones 
Internacionales.

Mi país, ha recibido ayuda militar por parte de los Estados 
Internacionales, el país V, por su parte generó una alianza, 
como se dice coloquialmente, por debajo de la mesa, no 
oficial con otro diferente, que le facilita armamento avanzado a 
un precio exageradamente accesible. 

Me permito explicar todo esto, porque no sé qué tanto de esto 
lo sabrá el mundo, no sé qué tan al tanto están afuera las 
personas del atropello que aquí se vive, y tenía que dejar algo 
antes de mi muerte, que pudiera demostrar esto… Aquellos 
que éramos capturados, íbamos siendo obligados a dar un 
‘tour’ por todo el país en un camión de estacas, en el que nos 
transportaban como a bultos de arroz, esperando cuál cárcel 
se ajustaba más a nuestro perfil (así decían los soldados de La 
Guardia en forma jocosa), realmente buscaban ponernos en 
las peores condiciones posibles, a los revoltosos los dejaban 
allí en el camión, de hecho en el camión que viajaba, había 
un sujeto que llevaba poco más de un mes amarrado a unas 
esposas recibiendo escasamente agua.

La cárcel puede recibir a un promedio de 35.000 personas, en 
este momento hay más de 100.000, y créanme que no es por 
eso que no hay comida, es porque deciden no alimentarnos, 
tenernos como animales de experimento estudiando nuestros 
comportamientos, y cuando se aburren, nos fusilan; se 
llevan fusilamientos a diario dentro de la cárcel, saben que 
nos matan doble vez, porque no sólo muere aquel que es 
fusilado, no, también muere aquél que presencia un acto tan 
inhumano, acto es que es imposible de no ver (nos obligan 
a hacerlo) nos minan las defensas, nos matan por dentro y 
por fuera.
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En mi poco tiempo en este lugar, he logrado 
entablar una extraña amistad con un líder 
revolucionario de la oposición, nadie sabe que lo 
es, aquí le conocen como Rambo, su apodo lo 
dice todo, un tipo aguerrido, que lucha con todo, 
un líder nato, de no ser por él, jamás habría escrito 
esta historia; me ha convencido que tiene una forma 
de sacar este escrito y hacerlo llegar a manos de 
voceros mundiales, y debía hacerlo cuanto antes, 
acá poseemos lo que los antiguos llamaban ‘Carpe 
Diem’, debíamos aprovechar el tiempo presente sin 
esperar mucho del mañana.

Nunca nos dimos falsas esperanzas, seguramente 
cuando usted, que está afuera, lea esto, ya estaré 
muerto, y no podrá hacer mucho por mí, pero sí 
por aquel pequeño país que en algún momento 
de su historia, gozó de prosperidad y felicidad; 
somos muchos los que hemos dejado nuestra 
vida injustamente por este país, líderes opositores, 
líderes revolucionarios, estudiantes universitarios, 
amas de casa, todos. 

Y toda esta sangre caerá en las manos de aquel 
que lea este documento con apatía y le resulte 
indiferente, caerá en manos de aquellos que no 
tomen acción contra los corruptos; pero, por el 
contrario, aquel que logre con este escrito, llegar 
a la cúspide de la justicia, recibirá la benevolencia 
y gratitud de este pueblo, podemos, porque somos 
legión.

Escríbele tus comentarios a Andrés 
Felipe por su cuento de ficción, al 
correo electrónico: andres.higuerad@
uniagustiniana.edu.co
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Trabajar 
fuertemente

Por: CRISTIAN 
ALEXANDER SANTANA
Estudiante de 
Administración de Empresas

cristian.santana@
uniagustiniana.edu.co

Desde temprana edad se despertó ese interés en 
mí por aprender de todo un poco, para ser alguien 
en la vida, no es fácil, pero se puede. 

Al salir del colegio, en el año 2010, pensé en estudiar 
ingeniería civil, todo lo contrario, a lo que estoy 
estudiando ahora: Administración de Empresas. 

Fue en ese entonces, ese año, en donde me puse a 
pensar qué quería para mi vida, y qué podría hacer 
para lograrlo, no solo pensando en mi beneficio, 
sino también en el beneficio de los demás, de mi 
familia y amigos. 

Fue desde allí que comencé a pensar en empresa, 
ese mismo año inicié, con una pequeña idea, que, 
con el apoyo de mi papá, se convirtió en la más 
grande. 

Mientras veía a mis amigos en fiestas gastándose lo 
que ganaban, yo ahorraba lo poco que tenía, para 
poder estudiar en la universidad, era uno más de la 
manada, de los que estaban desempleados y sin 
experiencia, pero claro que la tenía. 

para volver
tangible lo intangible
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El problema era que las empresas en donde me 
postulaba necesitaban pruebas, y eso sí no tenía. 

Mi papá, entonces, compró un carrito de pizza y me 
puso a trabajar, fue desde ahí que yo me encargué 
del negocio, mientras él cumplía horario en un 
restaurante. 

Él ya había pasado un buen tiempo intentando tener 
un negocio propio, pero por circunstancias de la 
vida, no se había podido hasta entonces. 

De nuestro trabajo, el de mi papá en el restaurante 
y el mío, en el carrito de pizza, salía el sustento de 
la familia, y también una pequeña parte para los 
pasajes del bus y otros gastos que me permitían 
cursar mis estudios. 

Desde ahí comencé 
a tomármelo enserio, 
pensé en una idea de 
negocio, hice un plan y 
recordé el conocimiento 
que había adquirido 
junto a mi papá. Solo 
faltaba el empujóncito 
y no dar vuelta atrás. 
Me arriesgué puse todo 
mi tiempo y empeño 
en hacer ese sueño 
realidad, durando más 
de dos años en el 
proceso y luego, gracias 
a Fondo Emprender 
comenzaron a verse 
los frutos. Comencé 
a volver tangible lo 
intangible. 

Baked Pizza nació hace dos años con sede en la 
localidad de Kennedy en el sector de Patio Bonito. 
Algunos de los productos que ofrece son comida 
italiana, hamburguesas artesanales, sandwiches, 
entre otros. Actualmente la empresa cuanta con 6 
empleados y tengo proyectado en un año comenzar 
la expansión, llegar a otros barrios como Castilla, la 
zona de Modelia, e incluso, por qué no, en la nueva 
plazoleta de la UNIAGUSTINIANA.    

Nuestro toque de innovación está en fomentar 
el uso de medios tecnológicos y así brindar un 
servicio más rápido por medio de una App, por 
ejemplo, ya que las personas disponen cada vez de 
menos tiempo para comer y el ritmo de vida está 

Visita el sitio de Esteban a través de 
su portal web https://bakedpizza.
com.co o escribe tus comentarios al 
correo electrónico: cristian.santana@
uniagustiniana.edu.co

cambiando, y con ello sus necesidades. 

Iniciamos solo con la venta de pizza, pero con el 
tiempo los productos se han diversificaron, a partir 
de las mismas necesidades del cliente.  Aún trabajo 
al lado de mi papá, y con él tenemos claro que 
la comida sana juega un papel muy importante, 
brindar productos más nutritivos elaborados con 
insumos sin conservantes y orgánicos, es una 
apuesta de Baked Pizza.

Las ganas nunca han faltado, y son ellas las que me 
han permitido llegar hasta donde estoy hoy. 
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conoce la historia del 
Fray Carlos, y su pasión
por la 
UNIAGUSTINIANA

Ya no es raro verlo en la entrada principal de la 
Universitaria, antes o después de los torníquetes 
dispuesto a saludar y sonreír a los estudiantes.

Por: EDWIN HENAO ACEVEDO
comunicaciones@uniagustiniana.edu.co

Esté frío el día o no, haya poca o mucha gente 
transitando por la U. o incluso en días lluviosos, 
Fray Carlos Alberto Villabona, nuestro Padre Rector 
de la Universitaria Agustiniana, toma su bufanda, 
se la coloca sobre el cuello, y camina unos pasos, 
desde su despacho principal, hasta la entrada de 
la UNIAGUSTINIANA; el fin: sonreír, dar una mano 
amiga y demostrarles a sus estudiantes, que 
siempre está presente.

En las mañanas, a eso de las 7:00, y en las tardes, 
alrededor de las 6:00, Fray Carlos Alberto se pone 
en pie, antes o detrás de los torniquetes e inicia su 
derroche de saludos, abrazos e incluso tertulias en 
pleno pasillo de la universidad.

CRÓNICA

El rector
de la gente,

Para algunos, ya se ha convertido en una tradición 
verlo allí, para otros, es un extraño; pues hay 
quienes pasan observándolo como preguntándose, 
quién es ése señor bonachón que está parado 
saludándolos a todos.

“No es lo que tiene que hacer, pero es muy chévere 
que el Rector de tu universidad esté recibiéndonos, 
interactuando con los estudiantes y saludándonos”, 
mencionó Jhon de Administración de Empresas, 
a quien abordamos justo después de abrazar al 
Rector.

Por su parte Cristian, también de Administración de 
Empresas, manifestó que, “es interesante ya que 
no son solo los celadores quienes que lo reciben 
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a uno, sino el Padre con una buena cara, con un 
buen saludo y una buena reflexión, si uno se pone a 
conversar con él”.

El Padre, a quien también abordamos de improvisto, 
pues nunca se imaginó que las cámaras de la 
universidad lo estaban captando, por lo particular 
de su acción, reconoció que le llena el corazón 
recibir, abrazar y conversar con los jóvenes, pues 
es el motivo por el que se levanta todos los días 
de su vida.

“Me gusta darles la bienvenida, desearles éxito en 
sus estudios y darles las bendiciones; es una forma 
de hacer presencia en la Universidad, no puedo 
estar todo el día encerrado en la oficina. Me gusta 
dialogarles y qué sepan quiénes somos y para qué 
estamos”, narró Fray Carlos Alberto Villabona.

Reconoce que le gusta poder identificar en las 
caras de sus estudiantes las motivaciones que los 
acompaña, sobre todo nuestros estudiantes de 
la noche, a los cuales les da mayor mérito, por el 
esfuerzo que le ponen a su formación académica.

“Veo caras alegres y a veces tristes, con base en 
esta situación que creo, permito que se acerquen y 
me consulten cosas. Recuerdo por ejemplo que hay 
estudiantes que dicen que no conocen al Rector, y 

les causa gracia verme allí saludándolos”, contó el 
Padre.

Dijo que también es una oportunidad para que los 
estudiantes se abran más a las quejas o reclamos y 
también de cosas positivas.

“Brindar estos espacios es sinónimo de fraternidad, 
de cercanía, espíritu comunitario, y de amistad, que 
son valores Agustinianos”.

Menciona que hay veces le produce risa que los 
traten como si se encontraran con un presidente 
de la república, lo hacen sentir importante, como él 
quiere hacer sentir a sus estudiantes.

Así que, cuando te lo encuentres por allí, salúdalo, 
quizá estará esperando una corta charla para 
conocerte mejor.

Fray Carlos Alberto Villabona es el cuarto rector 
de la Universitaria Agustiniana, nacido en Bogotá 
en 1940, toda su vida la ha dedicado al servicio 
de la educación, en especial a la comunidad 
Agustiniana, hace más de 50 años fue ordenado 
como sacerdote. Se ha formado en Filosofía y en 
Teología en Roma, y también se graduó de estudios 
en maestría y doctorado en los Estados Unidos.
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Campus Suba

Por: SEBASTIÁN 
ANDRADE SILVA
Estudiante de Negocios 
Internacionales

La Universitaria Agustiniana a diferencia de lo 
que muchos creen es más que un centro de 
aprendizaje académico, es un lugar de enseñanza 
colectiva y social; en este lugar se aprende desde 
lo esencial en las diferentes carreras y asignaturas 
hasta compartir espacios de recreación y crear 
vínculos con personas a las que consideramos 
familia. 

La vida universitaria va más allá de asistir a 
las clases, entregar trabajos y sacar buenas 
calificaciones. La esencia de la UNIAGUSTINIANA 
está en las relaciones humanas, aquellas que se 
fortalecen a diario con la personalidad y actos de 
los individuos que la componen, es un espacio 
de diversión, amistad y compañerismo, por lo 
menos así lo vivimos en Campus Suba.

Y es que para quienes estudiamos en esta 
sede, se nos facilitan muchas cosas, ya que, 
por su tamaño, todos nos conocemos mejor, las 

Así es mi vida 
universitaria en
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relaciones se estrechan entre sí, es normal ver grupos 
bastante amplios que se componen de personas que 
estudian gastronomía, negocios, administración y 
contaduría. 

Muchas veces estas relaciones se estrechan y se 
refuerzan por actividades y espacios que genera la 
universidad en ámbitos deportivos y sociales, desde 
espacios que fomentan la actividad deportiva hasta 
actividades como la cuenteria y eventos musicales.

Deportes como el ping pong, el voleibol y el fútbol 
son los encargados de hacer que los individuos 
se interrelacionen y se creen vínculos para generar 
crecimiento personal. 

Acá no hay espacio para la discriminación, cada 
persona tiene algo que ofrecer y en la sede Suba 
esto se ha aprendido a valorar y a apreciar de una 
manera única. Se podría afirmar que en Campus Suba 
no hay solo estudiantes, sino que existe una familia 
con gran diversidad, esta familia está constituida por 
los estudiantes, maestros, personal administrativo, 
mantenimiento, seguridad y las señoras encargadas 
del aseo. 

Aun cuando las condiciones climáticas dificultan el 
desempeño de las actividades deportivas al aire libre, 
los individuos buscan la manera de seguir fortaleciendo 
los vínculos y aprovechar de la mejor manera el tiempo, 
por ejemplo, jugando juegos de mesa como Parqués o 
de interacción como Pictionary o Rumiq entre muchos 
otros. 

La universidad constantemente está ambienta 
musicalmente, en donde se escucha desde Rock, R&B 
hasta Vallenatos y Rancheras. 

La universidad brinda además oportunidades para los 
estudiantes con buenos promedios motivándolos para 
conseguir becas, descuentos y salidas nacionales 
con todos los gastos pagos para representar a la 
universidad en diferentes eventos, ya sean deportivos 
o académicos. Así mismo, periódicamente se generan 
espacios de conocimiento y crecimiento personal 
como retiros espirituales y labores relacionadas con 
el trabajo social. La UNIAGUSTINIANA, además de 
brindar educación de calidad nos enseña cómo ser 
personas y de qué manera podemos apoyar y ayudar 
a los demás a ser mejores en lo que hacen. Todo esto, 
nos hace sentir orgullosos de ser Uniagustinianos.
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Las ratas se 
multiplican tan 

rápidamente que dos 
ratas, podrían tener 
más de un millón de 
descendientes en 18 

meses.

La jirafa es el único 
mamífero que no tiene 
cuerdas vocales, por 

lo que es muda.

El alimento que 
más alergia 

produce al ser 
humano es la 

leche.

El músculo más 
potente del cuerpo 

humano es la 
lengua.

Los árboles 
pueden vivir siglos 
e incluso miles de 

años.

La Luna no es 
redonda, tiene forma 
de huevo y es “chata” 
en sus polos, eso es 
debido a la rotación 
que hace sobre sí 

misma.

El cerebro 
humano 

es un 75% 
agua.

El animal terrestre más 
grande del mundo es 
el elefante africano. 

Necesita diariamente 
más de 200 kilos de 

comida.

Las serpientes no 
tienen orejas y oyen 

con la lengua.

Los delfines 
duermen con un 

ojo abierto.Las 
hormigas 

no 
duermen 
nunca.

Por: Juan Carlos Acosta
Docente

juan.acosta@
uniagustiniana.edu.co

Curiosidades del
Profe

Fuente: Internet
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